

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCION:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## LAS JURISDICCIONES

Un gran paso hacia la concordia

Profunda impresión ha causado en todos los oyentes, sin distinción de opiniones ni de partidos, el elocuentísimo informe que ante la Comisión nombrada por el Senado para el proyecto de ley de represión de los delitos contra la Patria y el Ejército ha pronunciado anteayer tarde en el alto Cuerpo Colegislador el Sr. Maura.

El numeroso concurso de senadores y diputados que ha oído sus palabras no ha podido reprimir, al terminar, su admiración, y todos han acudido á felicitarle. Tan elevados, patrióticos y profundos han sido los conceptos que ha emitido; y si los rotativos adversarios del señor Maura no consignan este hecho, darán una prueba más de su parcialidad y de su injusticia, no habiendo en este caso medio de ponerlas de manifiesto como en otras ocasiones, porque allí no había taquígrafos.

Para el Sr. Maura lo esencial no era la cuestión de jurisdicción, aunque á primera vista lo pareciese. Lo primero era tener leyes justas y eficaces que permitiesen la represión rápida y adecuada, sin las cuales ni los Tribunales civiles ni los militares, que no tienen mas misión que aplicar las leyes vigentes, no podrían cumplir legalmente con su cometido. Desde este punto de vista, no se limitó el señor Maura á hacer una crítica contundente de algunas de las disposiciones fundamentales del proyecto que, en opinión de todos, quedaron muertas á sus manos, sino que no rehuyó presentar por escrito, comentándolas, las soluciones y reformas, que, tomando por fundamento los buenos principios jurídicos y morales, hicieran justa y eficaz la represión.

Después se manifestó partidario, invocando las más elevadas y patrióticas consideraciones, de una solución de concordia, en la que todo antagonismo de instituciones y de clases desapareciese, no siendo en estos momentos el partido conservador, que no es mayoría ni Gobierno, pero que minoría numerosa, el llamado á formularla, pero mostrándose dispuesto á apoyar con todas sus fuerzas la solución que en este sentido convengan la Comisión y el Gobierno. «No pongais enfrente unas clases contra otras—decía—porque todas forman la Patria, y como la verdadera madre del juicio de Salomón, no queremos dividir las.»

Fué, pues, el informe del señor Maura un acto, más que un

discurso, en el que, inspirándose en las más elevadas consideraciones, expresadas con sana y maravillosa elocuencia, exhortó á todos los oyentes al desapasionamiento y á la concordia, habiendo hallado, al menos por el pronto, eco sus palabras, en todos los corazones. ¿Será esto lo bastante para que se encuentre y se convenga algo que á todos satisfaga?

Sí, si el patriotismo y la prudencia se imponen á todos para evitar mayores males; y hoy, merced al Sr. Maura, se ha dado un gran paso en ese sentido.

## INVIERNO

Húndense entre las nieblas las montañas; de las sonantes cañas sólo quedan en pie secos rastrojos; los campos, antes de verdor cubiertos, desolados y yertos de la vida de ayer son hoy despojos.

Silba el viento en los árboles desnudos. De los pájaros mudos ninguno el vuelo á levantar se atreve y los calientes y amorosos nidos, del tronco desprendidos, ruedan entre carámbanos de nieve.

El sol cruza el inmenso firmamento, tibio y amarillento quiebra su luz en el cristal del río; y del monte, los valles y cañadas, las hojas arrancadas son juguetes del viento en el vacío...

Mas volverá la alegre primavera y otra vez la pradera de galas cubrirá su fértil suelo; tendrá el arroyo límpidos rumores, el bosque ruisenores, frutos la tierra y arrebol el cielo.

Pero ¡ay! que el corazón atribulado tiene su invierno helado; á la alegre estación en vano espera: que para el alma que sus duelos llora no hay iris, no hay aurora, no hay celajes, no hay sol, no hay primavera. (vera.)

LAURA MÉNDEZ DE CUENCA.

## La filtración de los vinos nuevos

En muchas ocasiones los cosecheros se ven obligados á dar pronta salida á sus nuevos productos, y para que éstos sean fácilmente aceptados por el comercio, necesitan presentar, entre otros caracteres, color, brillo y transparencia.

La clarificación no resulta práctica en este caso, porque, aparte de otros inconvenientes, es una manipulación muy larga.

La filtración presenta la ventaja de dejar desprender el gas carbónico y de retener los mucilagos y demás materias que se depositan muy lentamente. Por esta operación se despoja también el vino de todos los residuos de la fermentación. La acción de los filtros es puramente mecánica; funcionan á modo de un tamiz y no introducen en el vino ninguna substancia.

Para los vinos sanos la filtración en contacto del aire es conveniente, por privarles de una gran parte del ácido carbónico que contienen. Las materias mucilaginosas que existen en suspensión en el líquido, obstruyen en parte los poros del filtro, haciendo que la operación sea más perfecta.

Al principio de la manipulación el vino sale turbio, siendo necesario

volverle de nuevo al filtro, hasta que salga transparente.

Sucede algunas veces que, á pesar de tomar todo género de precauciones, el vino tinto, en vez de aparecer límpido, se presenta con un tinte más ó menos lechoso ó plumizo, y si el vino es blanco se cubre de una película amarillenta que se oscurece rápidamente. Este enturbamiento es debido, no tan sólo á las materias que existen en suspensión, sino también á la enfermedad de la *casca*. Esta enfermedad se acentúa con el contacto del aire, en el momento de la filtración.

Antes de llevar á cabo esta operación, será conveniente exponer los vinos en una taza durante doce horas al contacto del aire, habiendo tomado antes la precaución de agitar el líquido, para expulsar la gran cantidad de ácido carbónico que le preservaría por el momento de las alteraciones.

Después de curado el vino, la filtración debe hacerse al abrigo del aire.

Esta operación permite obtener con facilidad y más rápidamente que la clarificación, vinos aptos para entrar en la corriente de las transacciones por sus buenas condiciones de brillo y buen sabor.

LUÍS ARIZMENDI.

## Democracia

### Tres elecciones

La actualidad política es la democracia. En Francia es elegido jefe del Estado, dentro de la más perfecta normalidad, un senador que forma parte del bloque radical. En Inglaterra van saliendo, con la solemne lentitud de aquellos comicios clásicos (que no votan en un día como en el continente), los futuros miembros de la Cámara de los Comunes, y hasta ahora el gobierno gana las elecciones, como suele suceder en España. Y el Congreso español elige presidente al jefe de la democracia monárquica don José Canalejas.

No haremos un análisis de lo que estos hechos implican, pero sí indicaremos su respectiva significación dentro de un régimen verdaderamente democrático. La elección del presidente de Francia tiene más bien algo de régimen aristocrático, pues para jefe de un pueblo libre parece más racional el sistema norteamericano, en que todos los ciudadanos, aunque por elección indirecta, designan al presidente de la Unión.

Por lo que hace á España, el triunfo de Canalejas por mucho que complazca á los republicanos, no es precisamente un golpe democrático, ya que todos estamos conformes en reconocer que el ilustre orador, con todos sus méritos indiscutibles, se quedaría sin ocupar el elevado sitio á no ser por la eficaz recomendación del gobierno; y esto de que el Consejo de ministros acuerde la persona que ha de presidir las Cortes, no es muy democrático que digamos.

¿Dónde está, pues, la democracia? En Inglaterra, en esas elecciones renidas donde se manifiesta la voluntad de un pueblo verdaderamente libre; en esos comicios donde pierden su puesto hombres ilustres y donde hay un Balfour que á pesar de ser hermano de un jefe de partido se queda en casa con su ilustre familia; eso es la democracia, unas elecciones donde según dicen los periódicos ingleses ha votado el 87 por 100 del censo electoral y donde no hay encasillados, ni pucherazos, ni siquiera candidatos predilectos.

Cuando en España vote el 87 por 100 de los electores, tendremos derecho á llamarnos un pueblo libre y democrático.

## Rápida

### Casualidad

Era un hermoso día de los pocos espléndidos que en el mes de Enero se pueden contar.

El sol extendiendo sus divinos rayos, nos hacía remontar á la deseada estación del verano y dispuesto á gozar de los placeres que el día nos brindaba, salí en compañía de uno de mis mejores amigos con la alegría tan proverbial en la juventud.

Siu rumbo fijo y sólo con la sana intención de dar un paseo, llegamos hasta la Plaza Mayor; allí nos reunimos con otros varios compañeros y después de conversar un rato comentando la hermosura de las mujeres de esta bendita tierra, continuamos nuestro interrumpido paseo.

Al llegar junto al Alcázar, desde donde pensábamos comenzar el regreso, mi amigo y yo pudimos percibir la silueta de una joven que, como nosotros, gozaba de los placeres del día, entretenida en hacer encaje de bolillos en uno de los balcones que da acceso á la Ronda.

Era esta una muchacha de una estatura regular, morena; su sedoso pelo negro y peinado de raya en medio, servían de marco á una cara bonita, y más que bonita graciosa; unos ojos grandes y negros aumentaban las infinitas bellezas de esta joven, completadas por un cuerpo gracioso y un talle pequeño, todo lo cual hacía presentar á nuestra vista una obra completa.

Mi amigo, una vez que nos hubimos aproximado á donde se hallaba, con la alegría propia de cuando se va á comunicar una buena noticia, se acercó á mí, y con el semblante risueño á la vez que señalaba el sitio donde ella se encontraba exclamó: fíjate...

No tuve que atender á las palabras que mi amigo me dirigió, pues cuando él acabó de pronunciarlas, ya la había yo reconocido. Era ella... por la que tantas veces había suspirado; y, cosa rara, aquella vez me pareció más bella que de costumbre.

Ella, sin embargo, no debió fijarse en mí, y después de estar algunos minutos contemplándola, emprendimos el regreso con gran tristeza por tener que abandonar por aquel momento á la que tanto amaba...

Desde entonces, mi amigo y yo, ni un sólo día dejamos de pasear por aquel sitio, donde por mera casualidad pude contemplar á la que tanto quería, digo mal, á la que tanto quiero...

J. OSEAM.

Segovia y Enero 1906.

## Las Cortes

### Sesiones del sábado

#### SENADO

Bajo la presidencia del general López Domínguez, ábrese la sesión á las cuatro, hallándose en el banco azul los ministros de Marina é Instrucción pública.

El señor Rodríguez San Pedro recuerda las fraternales relaciones que existen entre España y la República Argentina, y dedica sentidas y cariñosas frases á la memoria del expresidente de aquella República, general Mitre, proponiendo á la Cámara se envíe un telegrama de pésame al gobierno argentino.

El señor Labra se adhiere á lo expuesto por el anterior, trazando una biografía del general Mitre. Dan su asentimiento también los señores Santos Guzmán y Concas. Y después de varias frases, pronunciadas en igual sentido por el presidente de la Cá-

mara, ésta acuerda por unanimidad enviar un Mensaje de pésame al gobierno argentino.

Entráse en el orden del día, poniéndose á discusión el proyecto de ley sobre pago de subvención de las obras de canalización del Ebro, proyecto que combate el señor Alledesalazar, abundando en razones de gran fuerza.

Le contesta el ministro de Fomento defendiendo el proyecto, con el cual—dice—no hay el menor quebranto para los intereses públicos.

Rectifican ambos oradores é interviene el señor Lastres, el cual defiende el proyecto en nombre de la Comisión, por estimarlo beneficioso para los intereses generales del país y en particular para las regiones que en el riego se va á introducir.

Rectifican varias veces los señores Alledesalazar y Lastres.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

## CONGRESO

Alas tres y media abre la sesión el señor Alvarado, aprobándose el acta de la anterior.

Varios diputados dirigen ruegos al Gobierno, y después el señor Lerroux expone una interpelección acerca de iniquidades y atropellos cometidos con algunos súbditos españoles en las Repúblicas del Centro América.

En términos breves y sentidos le contesta el señor Moret.

Se pasa al orden del día y reanúdase la discusión del proyecto de reforma arancelaria.

Intervienen en el debate los señores Rahola, Gandarias y Langaris.

El primero, termina su discurso empezado en la sesión anterior, diciendo que el proyecto presentado por el Gobierno, está en abierta contradicción con las aspiraciones del país productor.

El segundo de los oradores habla también defendiendo un régimen arancelario proteccionista, y el tercero, el señor Sangaris contesta por la Comisión á los anteriores.

Habla por último el señor Muñoz Chaves para pedir protección para la agricultura, no para que la agricultura alcance prosperidad, sino sólo condiciones de vida.

Elocuentemente describe la triste situación de la agricultura y la ganadería en Andalucía é Extremadura, para pedir á todos patriotismo y buscar una fórmula que armonice los intereses de todos y abarate las subsistencias, á fin de que el pueblo español coma y se vista.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

## La Conferencia de Algeciras

Contra lo que se esperaba, no hubo sesión oficial el sábado último. Este día lo dedicaron los ponentes á terminar el articulado del proyecto sobre represión del contrabando de armas en Marruecos, en el cual salvados los inconvenientes que se presentaban, se ha llegado á un perfecto acuerdo.

No se trata en el articulado de la organización de la policía, siquiera haya relación entre ella y el contrabando, por referirse más al punto relativo á la vigilancia que al referente á la represión, el cual, constituye el único objeto del proyecto convenido.

En este se define el contrabando, se propone la penalidad aplicable á los infractores y se hacen las excepciones naturales favorables al Majhzen.

Ayer se distribuyó el referido proyecto con el reglamento impreso, y hoy será sometido á la Conferencia oficial.

Conviene notar que se nos concede en el proyecto á nosotros lo que era aspiración francesa sobre el Sahara.

El método de trabajo que han adoptado los individuos de la Conferencia está dando excelentes resultados.

# SECCION DE ANUNCIOS

## ACTUALIDADES

**EL DIJE ALBILLO,**

á 50 céntimos,

se sigue vendiendo mucho, porque trae la suerte á quien le lleva.

### LAS FOSFORERAS

con vistas de Segovia, se han puesto de moda. Son de madera de haya y cuestan 60 céntimos.

### Los automáticos Paris

se ven muy concurridos, sobre todo los que regalan algo. Después de pesarse en la báscula, ved las vistas estereoscópicas—ú oíd una bonita pieza de música.

**20.000**

tarjetas postales de todas clases y precios  
Se hace y escarcha el nombre que pidan

### Artículos de fantasía

**Cristalería con vistas de Segovia,  
Bisutería—Mil caprichos para regalos—Juguetes**

## ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.



**EMULSION NADAL**  
Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.  
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE  
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.  
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, disis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.  
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

### Comercio de Paños y Sastrería

DE

**EUGENIO NONIDE,**

8, Juan Bravo, 8

Venta de paños de todas clases, rizados, felpas, astrakanes, terciopelos negros para tapas de cuellos y de colores para adornos.

Mantas para viaje, forrería de todas clases, impermeables ingleses garantizados.

Confección de todas clases de prendas para caballero, señora y niños.

### Ultramarinos finos

DE

**EUSEBIO DE MARCOS**

MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esla casa.

**Muerte y Vida, núm. 12**

EL  
**JARABE FENICADO DE VIAL**  
combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las *Tosés, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza.*  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de

**F. ZUAZO**

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

**Precios muy económicos**

EFICACIA Y ACCION RAPIDA  
**VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT**  
Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los *Antémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos* y á toda persona desgarrada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

## IMPORTANTISIMO

Así puede llamarse á este anuncio, porque á todos interesa saber que en la Sastrería que tiene establecida

**JOSE NEIRA**

en la Calle de Cervantes núm. 3 (antes Real del Carmen), se ha recibido una gran partida de ropas hechas, procedentes de una quiebra, que se ha de vender á cualquier precio.

Trajes completos de hombre, en todas clases, colores y dibujos, desde 15 pesetas; pantalones de idem, desde 5 pesetas; trajes de niño, á cualquier precio; gabanes, rusos y capas, tanto para caballeros, como para niños, sumamente baratos. Fijarse bien en los maniqués que están puestos á la puerta de la Sastrería, con trajes de 15 y 20 pesetas, y ellos os convencerán, público amable, de la bondad del género y trajes que te se ofrecen y que, á pesar de su gran baratura, su confección nada deja que desear.

¡NO CONFUNDIRSE!

(Frente á la tienda de D. Juan Margareto)

**Sastrería de Neira**

¡Llegad! ¡Ved! y ¡Comprad!

Fundada 1752.  
**Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**  
Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.  
Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Fluj del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.  
**Emplastos Porosos de Alcock**  
Remedio universal para dolores.  
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
Agentes en España: J. BUCHACH & Ca. BARCELONA.

**CEREVISINA**  
(LEVADURA SECA DE CERVEZA)  
Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.  
La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

# El Adelantado de Segovia

**DIARIO DE LA TARDE**

## Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.

Recortes y lecturas

La vuelta al campo

Sir Jaime Crichton-Browne, presidente de la «Sanitary Inspectors Association», en el curso de una conferencia dada estos días en Londres atacó duramente el actual sistema de abandonar el campo por los grandes centros.

«Las ciudades—observa—son un instrumento de degradación física, intelectual y moral, que está consumiendo toda la energía y vitalidad del país, perturbando a las gentes y debilitándolas con su encarnizada competencia, terminando por dejarlas prematuramente gastadas.»

Resultando indudable que si las ciudades siguen creciendo en la misma proporción que en el siglo XIX y en idénticas condiciones, concluirán por agotar las fuentes de energía de la población, dejando por única herencia un proletariado inmenso e ignorante.

Una reclamación de larga fecha

Ha llegado a Nueva York un polaco judío que va a reclamar contra el Estado norteamericano 425 millones de marcos.

No se trata de ningún guillado, sino del descendiente de Kosciusko, un aventurero que tomó parte en la guerra de la independencia, y a quien el Estado americano regaló unas tierras en premio de su heroísmo.

El reclamante ha encontrado recientemente los documentos que acreditan la cesión de los terrenos arriba citados, y no son otros, sino los mismitos en que se ha edificado la ciudad Chicago, y ahora podrá comprenderse la justificación de los 425 millones de marcos.

Pruebas de corazas en Italia

Según noticias recibidas desde Spezia, en el polígono de Muggiano han tenido lugar en la pasada semana las pruebas de plancha de blindaje que ha de suministrar la fábrica de Terni para las corazas de los nuevos bu-

ques de guerra italianos que se están alistando.

Los experimentos se hicieron a presencia del almirante Annovazzi, del director de construcciones del ministerio de Marina, almirante Valsecchi, del coronel de ingenieros navales Gregoretti, jefe del departamento técnico de dicho ministerio y del comandante Prina. Como representantes de la acería Terni, asistieron los ingenieros Cettini y Spadoni.

Se aceptó para las experiencias una plancha de 150 milímetros fabricada en Terni según un procedimiento muy moderno, y también se eligieron para los disparos varios proyectiles Polahutte y Cannel, con coque y sin ella, de 152 milímetros, con velocidades variables de 565 a 599 metros por segundo.

Se hicieron ocho disparos y los resultados fueron muy satisfactorios.

Estadísticas

Las últimas estadísticas de las grandes capitales del mundo establecen que Londres tiene 3.536.000 habitantes; Nueva York, 3.347.000; París, 2.660.000; Berlín, 1.888.000; Chicago, 1.700.000; Viena, 1.662.000; Tokio, 1.440.000; San Petersburgo, 1.439.000; Calcuta, 1.321.000; Filadelfia, 1.293.000; Constantinopla, 1.125.000; Moscú, 1.035.000; Singan-Fou, 1.000.000.

Los norteamericanos

Esos norteamericanos nos van a disputar a los hombres todas las profesiones. La archimillonaria Ada Rvaus Dean, posee una de las mejores razas de caballos de carrera en Nueva York y como quiera que el jockey cayera enfermo, hizo sin inmutarse sus veces. Se vistió de jockey (dicen los periodistas que el jockey y la dueña se parecían como una gota a otra gota) tomó parte en la carrera y ganó el premio. Pero por meterse donde no debía, el Jurado anuló la carrera.

Diario religioso

Santos del día 23 Santos Raimundo, Parmenas, Severiano,

Clemente, Agatanleo y Juan Mártires, y Santa Emerenciana Virgen.

SAM ILDEFONSO ARZOBISPO

Fué natural este Santo de la ciudad de Toledo, é hijo de padres ilustres. Tomó el hábito religioso de San Benito en el Monasterio Agaliense, del cual fué Abad, y después por su gran prudencia, acrisolada virtud y mucha sabiduría mereció ser colocado en la silla Arzobispal de Toledo. Llenó cumplidamente los deberes de verdadero pastor del rebaño de Jesucristo, animando a su clero y diocesanos a la práctica de la virtud con el ejemplo y las sanas doctrinas, recibiendo muchos favores del cielo, y particularmente de la Santísima Virgen María, que le entregó una casulla para que celebrase misa los días de sus festividades. Colmado de virtudes murió en el Señor el año 669.

HERNIAS

(Quebraduras) deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22) Consulta Médica Especial en Segovia los días 28 y 29 de Enero para el tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta consulta en Madrid, llegará a Segovia y recibirá de once mañana a seis tarde en el Hotel Burgalesa, a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades de piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene, hace tiempo, aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, inventado por dicho señor especialista con paten-

te de invención por 20 años, número 34.633, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Segovia los días 28 y 29 de Enero, en el Hotel Burgalesa. En Madrid en el Gabinete del Médico especialista, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22).

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 28 a 29 reales fanega. Centeno de 32 a 33, id. id. Algarrobas a 36 id. id. Trigo a 46 y 47 id. id. Añejo de 50 a 51, id. id.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo a 46 y 47 reales fanega de 94 libras. Centeno, precio nominal, a 30 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 28 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose a 47'00 reales las 94 libras. RIOSECO Precios que han regido en este mercado. Trigo a 45'50 reales las 94 libras. Cebada, a 26 reales fanega. Tendencia del mercado floja.

Traspaso

Se hace del salón de baile «El Paraíso», con uno ó dos pianos, enses de ambigü, servicio para bodas para 100 personas y escenario surtido de decoraciones, para funciones de teatro.

Para tratar, con Juan Herranz, en dicho local.

Liquidación

Por no poder atenderlo su dueño, se realizan las existencias de calzado de lujo y ordinario a precios barattsimos, en la Tienda establecida en la calle de Cervantes, núm. 24, Segovia.

Botas de Militar, horma americana, a 15 pesetas.

Venta

Se hace de una casa y un huerto para hortalizas, en el inmediato pueblo de la Losa.

Informará su dueño D. Eusebio Marcos, Muerte y Vida, 12 (Tienda de ultramarinos).

Imprenta de EL ADELANTADO

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del día 20 de Enero

PREMIOS MAYORES

Table with columns: Núms., Premios, POBLACIONES. Lists winning numbers and prizes for various cities like Madrid, Calatayud, Novelda, etc.

Premiados con 500 pesetas

Table with columns: Decena, Centena, Mil, Dos mil. Lists numbers and prizes for 500 peseta prizes.

Main lottery table with columns for different prize amounts: Tres mil, Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, Siete mil, Ocho mil, Nueve mil, Diez mil, Once mil, Doce mil, Trece mil, Catorce mil, Quince mil, Dieciséis mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil, Diecinueve mil, Veinte mil, Veintiun mil, Veintidos mil, Veintitres mil, Veinticuatro mil, Veinticinco mil, Veintiseis mil, Veintisiete mil, Veintiocho mil, Veintinueve mil, Treinta mil, Treinta y un mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil, Treinta y nueve mil, Cuarenta mil, Cuarenta y un mil, Cuarenta y dos mil, Cuarenta y tres mil, Cuarenta y cuatro mil, Cuarenta y cinco mil, Cuarenta y seis mil, Cuarenta y siete mil, Cuarenta y ocho mil, Cuarenta y nueve mil, Cincuenta mil, Cincuenta y un mil, Cincuenta y dos mil, Cincuenta y tres mil, Cincuenta y cuatro mil, Cincuenta y cinco mil, Cincuenta y seis mil, Cincuenta y siete mil, Cincuenta y ocho mil, Cincuenta y nueve mil, Sesenta mil, Sesenta y un mil, Sesenta y dos mil, Sesenta y tres mil, Sesenta y cuatro mil, Sesenta y cinco mil, Sesenta y seis mil, Sesenta y siete mil, Sesenta y ocho mil, Sesenta y nueve mil, Setenta mil, Setenta y un mil, Setenta y dos mil, Setenta y tres mil, Setenta y cuatro mil, Setenta y cinco mil, Setenta y seis mil, Setenta y siete mil, Setenta y ocho mil, Setenta y nueve mil, Ochenta mil, Ochenta y un mil, Ochenta y dos mil, Ochenta y tres mil, Ochenta y cuatro mil, Ochenta y cinco mil, Ochenta y seis mil, Ochenta y siete mil, Ochenta y ocho mil, Ochenta y nueve mil, Noventa mil, Noventa y un mil, Noventa y dos mil, Noventa y tres mil, Noventa y cuatro mil, Noventa y cinco mil, Noventa y seis mil, Noventa y siete mil, Noventa y ocho mil, Noventa y nueve mil, Cien mil.

Los representantes de las naciones parecen animados de la mejor voluntad.

### Teatro Miñón

Ayer, como domingo, abrió sus puertas este teatro á las cinco de la tarde, para dar la anunciada función á la cual por cierto asistió grandísimo número de espectadores.

Compañía el programa las bonitas zarzuelas «La reina de la Dolores», «La revoltosa» y «La corria de toros», cuyas obras aun cuando conocidas ya resultaron muy del agrado del público.

«La reina de la Dolores», lo mismo que la noche en que anteriormente se puso en escena, fué interpretada con acierto por la señorita Espinosa, señoras Loza y Gallardo y los señores Muro, Uliberri, Romero, Serrano, Julián, Corona y Faramin.

En la obra de López Silva y Chapí «La revoltosa», merecieron los elogios del público la señorita Pérez, señoras Loza y Gallardo y señores Muro, Romero, Serrano, Julián y Uliberri.

El precioso duo lo cantaron con muchísimo gusto Luisa Pérez y Uliberri, el cual supo con el arte de que se halla poseído, disimular la indisposición que sufría.

Y vamos con «La corria de toros» que cerrará plaza, digo cartel, obra que hace también pocas noches fué juzgada por nuestro público y que por la agradable impresión que de ella sacó, acudió anoche en masa á verla nuevamente.

De ella podemos decir en general, que se representó bien por todos los artistas de la compañía, siendo los que más se distinguieron Pilar Loza, Lola Espinosa, la infatigable señora Gallardo, señorita Urrutia y señores Muro, Romero, Julián, Serrano y Faramin.

\*\*\*

Mañana se dará en el teatro Miñón la función á beneficio del reputado barítono D. Severo Uliberri y el excelente actor cómico Sr. Julián, estando formado el programa con las aplaudidas zarzuelas, «El guitarrico» y «La buena sombra» y la revista cómica-lírica «Venus Salón», que figurará en primer término cantándose couplet nuevos.

La función está dedicada al Ayuntamiento y pueblo de Segovia en correspondencia de las muestras de simpatía dadas á los beneficiados.

De esperar es que siendo día festivo y por tanto las ocupaciones profesionales no lo impidan á ningún ciudadano, acudan al Miñón los segovianos, dando así la prueba más palpable del afecto que hacia Uliberri y Julián sienten.

### Instrucción pública

#### Nóminas

El Habilitado de los partidos de Segovia y Santa María de Nieva, ha remitido las nóminas del personal del magisterio correspondiente al presente mes.

#### Comunicación

La Alcaldía de Sepúlveda remite una comunicación participando haber entregado unos documentos á don Luis Luengo.

### SUETOS

Por exceso de original y necesidades de ajuste de última hora, nos vemos obligados con gran sentimiento, á retirar algunos originales ya compuestos, entre ellos, el de las Conferencias dominicales.

Haremos constar, no obstante, que la conferencia que dió ayer en la Económica el ilustre vulgarizador de la ciencia don Félix Gila, fué sublime, siendo por ella muy aplaudido y felicitado.

#### Casino militar

Con motivo de celebrarse mañana la fiesta onomástica de S. M. el Rey, la elegante sociedad Casino militar conmemorará esta fecha con una de

sus agradables reuniones familiares, que dará comienzo á las seis de la tarde.

Por las impresiones que hemos recibido, el baile que se organiza resultará animadísimo, pues á él concurrirá lo más selecto de la sociedad.

#### Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la distinguida señora del popular concejal de este Ayuntamiento nuestro particular amigo don Miguel Gila Fidalgo.

El estado de la paciente y el recién nacido es satisfactorio.

Enviamos á sus padres nuestra enhorabuena.

Se exhibe desde hace algunos días en los escaparates del lujoso establecimiento Sucesores de Sessé, una preciosa colcha de encaje que es un verdadero primor y que ha llamado justamente la atención de cuantos la han visto, y muy principalmente de las inteligentes en encajes y bordados.

Dicha colcha se rifa, dedicándose su producto á un objeto benéfico.

El sorteo tendrá lugar con el de la Lotería Nacional del 10 de Febrero próximo, haciéndose entrega de la valiosa prenda al que posea el número igual al del premio mayor.

#### El teléfono en Segovia

A partir del día 1.º de Febrero próximo, se abrirá al servicio público la nueva red telefónica oficial de Segovia.

Hemos de hacer constar, que con arreglo á lo que dispone el Reglamento del ramo, los señores abonados satisfarán por anticipado el importe del abono de los meses de Febrero y Marzo, completando así el primer trimestre.

También deberán hacer efectivo los señores abonados el importe del segundo trimestre por disposición reglamentaria, para lo cual, y á fin de hacer efectivas dichas cantidades, dependientes de la red telefónica pasarán á domicilio los correspondientes recibos.

La innovación de tan importante y ansiada mejora, va á tener al fin, feliz realización, por lo que estamos de enhorabuena.

#### De viaje

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestros queridos amigos don Emiliano Gómez, ilustrado médico de Lastras de Cuéllar; don Mariano Martín Zarracín, de Turégano; D. Martín Arranz, de Sanchoño; y D. Indalecio Muñoz, de Cuéllar.

Sean bien venidos.

#### Fiesta

Según tenemos entendido, con motivo de ser mañana el santo de Su Majestad el Rey, se celebrará una fiesta en el cuartel del Regimiento de Sitio.

El digno y celoso Alcalde de esta capital Sr. Arango, no cediendo en su propósito de que todos los empleados y dependientes del Municipio cumplan con su deber, está realizando personalmente inspecciones á todos los servicios.

En la noche última recorrió á altas horas y observando el más riguroso incógnito, algunas calles y afueras de la población, habiendo impuesto un correctivo á dos subordinados suyos que no cumplían su misión del mejor modo.

Reciba por su celo nuestros plácemes el Sr. Arango.

#### Gratificaciones

El general jefe del primer cuerpo del ejército, ha ordenado al Gobernador militar de esta Plaza, que con objeto de celebrar mañana la fiesta onomástica S. M. el Rey D. Alfonso, se dé una peseta á los sargentos y cincuenta céntimos á los cabos y soldados de todos los cuerpos del Ejército que presten servicio en esta guarnición

Víctima de rápida dolencia ha fallecido en la Corte el día 19 de los corrientes, D. José María López Rivé padre político del acaudalado comerciante madrileño, D. José Martínez.

A los hijos del finado y demás familia y en particular á su linda y elegante nieta Consuelo, enviamos la más sincera manifestación de sentimiento.

#### Vacante

Por renuncia del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de Depositario de los fondos del Ayuntamiento de Aguilafuente, con la dotación del uno y medio por ciento de cuantos ingresos se verifiquen en las arcas de dicho Municipio.

#### Real licencia

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido Real licencia para contraer matrimonio con la señorita Adriana Yrazusta, al primer teniente de Artillería D. Vicente Asuero.

Procedente de la Corte llegará mañana á esta capital la aplaudida primera tiple Eulalia Uliberri, quien se propone asistir como espectadora (lo cual deploramos), al beneficio de su hermano Severo, barítono de la compañía que actúa en el teatro Miñón.

#### Sociedades

En la tarde y noche de ayer fué grande la concurrencia en las sociedades de baile «Nuevo Pensamiento» y «El Paraíso».

Tanto en una como en otra, la juventud no dejó de bailar un instante, siendo perfecto el orden que se observó.

Después de realizar su negocio en esta plaza ha salido para Madrid, el acreditado industrial, D. Fernando Zuazo á ponerse al frente de su establecimiento del calzado en aquella plaza.

Con este motivo tiene el gusto de despedirse de sus amigos y parroquianos, ya que por la falta de tiempo no lo pudo hacer personalmente, ofreciendo á todos su nueva casa Atocha, 86.

Le deseamos muchas prosperidades en su nuevo establecimiento, al buen amigo y honrado comerciante.

#### Abusos denunciados

Ante la Guardia civil de Villacastín se ha presentado el vecino Florentino Caballero, manifestando que los guardas del Estado de aquellos pinares Leandro Arribas y Raimundo Benito, cometen el grave abuso de permitir á varios ganaderos de aquella villa, que introduzcan en el monte mayor número de reses de las que están autorizadas, siendo estas tolerancias por cantidades que se entregan á dichos guardas.

La benemérita ha entregado al Juzgado el atestado formado al efecto pero no ha detenido á los denunciados por no estar suficientemente probados los hechos.

#### Traslado de oficinas

Desde hoy, han quedado instaladas nuevamente en el edificio de la Escuela de Bellas Artes, las oficinas del Juzgado municipal de esta ciudad.

#### Lesiones

De Ayllón participan que en la tarde del miércoles último se hallaban en el sitio denominado «Los Llanos» los jóvenes Calixto Garfía y Pedro Marín, los cuales se entretenían en hacer disparos con una escopeta y una pistola, habiendo tenido el Pedro la mala fortuna de que su compañero le produjera una herida en la muñeca de la mano derecha.

Reconocido el lesionado por el facultativo, se calificó su estado de pronóstico reservado.

#### Recepción

Hoy ha quedado arreglado en el Gobierno civil, el salón en que ma-

ñana se ha de verificar la recepción oficial con motivo de ser el santo de S. M. el Rey.

#### Destino

El comandante de Artillería D. Julio Vicens y Rosalem, ha sido destinado al 10.º Regimiento montado.

#### Hurto

Ha sido puesto á la disposición del Juzgado de Rianza, el vecino de Fresno de Cantespino, Celestino Fernández Martín, por haber sustraído del monte «Los Comunes», unos 30 carros de tierra destinada al abono.

#### Gala

Con motivo de ser mañana el Santo de nuestro joven Monarca, vestirán de gala las tropas é institutos militares de la guarnición, y se izará el Pabellón Nacional en todos los edificios públicos.

#### Tastoreo

Por apacantar abusivamente sus ganados, han sido denunciados ante el alcalde de Linares, los vecinos Jesús Almendárez y Francisco Sanz.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

### ESTACION METEOROLÓGICA

Observaciones hechas en esta estación meteorológica en el día de hoy

Barmetro reducido á 0º.....	676.36
Temperatura del aire.....	-1º
Id. máxima del sol del día anterior	1.9
Id. id. á la sombra.....	4º
Id. mínima en la noche última.....	-3.2
Id. id. á cielo descubierto.....	-6º
Dirección del viento.....	Norte.
Fuerza aproximada.....	Fresco.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	Inespreciable.
Estado del cielo.....	Niboso.

## Alcance de Madrid

(Por telefono)

4.40 tarde

### Tómbola

Hoy se ha inaugurado en la rotonda del Banco de España, la tómbola de caridad patrocinada por la señora marquesa de Squilache.

A la inauguración han asistido SS. MM. D. Alfonso y doña María Cristina, las autoridades y numerosos y escogido público.

### Incendio

Se han recibido noticias de encontrarse ardiendo el Gobierno civil de Orense.

El voraz elemento, dicen ha tomado alarmantes proporciones.

Según comunican han sido pasto de las llamas gran número de legajos conteniendo documentos oficiales.

### Firma

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del Rey una extensa combinación del personal de la magistratura que no afecta á esa capital.

También ha firmado S. M. un decreto autorizando al ministro de la Gobernación para dar lectura en las Cámaras al proyecto de reforma en la administración local.

### Noticia desmentida

El ministro de la Gobernación ha manifestado que carece de fundamento la noticia que se ha propalado respecto al retraso en la discusión del proyecto de ley sobre jurisdicciones.

### Conferencia

Los señores Moret y Gasset han celebrado una conferencia en la cual han tratado de la cuestión agraria de Andalucía.

### Nombramiento

El director de la Carcel Modelo señor Millán Astray, ha sido nombrado director de la Escuela de Policia recientemente creada.

### Detención

Por la guardia civil ha sido capturado hoy sin que opusiera resistencia alguna Felipe Guerrero, autor de la muerte de Jacinta Romeral, cuyo cadáver apareció ayer en el canalillo y sitio próximo á los Cuatro Caminos, denominado barrio del Chufero.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

## Las Cortes

### Senado

La sesión de hoy ha tenido muy escasa importancia.

Se ha dado cuenta de la muerte del cardenal Spínola, por la que han demostrado sentimiento los Senadores de todos los partidos políticos.

El Obispo de Astorga ha pedido la protección de las Cámaras Agrícolas.

### Congreso

Al abrirse la sesión, el Diputado valenciano Sr. Llorens, pidió que se protejan por el Gobierno algunos productos de la región que representa.

Después surgió un incidente entre los diputados por Barcelona y el ministro de la Gobernación, por haber atacado los representantes de Barcelona al Gobernador civil de aquella capital.

Los ataques han sido motivados por la orden de aquella autoridad, prohibiendo que los carteles anunciadores de los teatros sean redactados en catalán.

El ministro de la Gobernación aprobó la conducta del duque de Bivona, diciendo que únicamente puede permitir la publicación de sus carteles si al lado de ellos se colocan otros en castellano, y que pretender otra cosa, es una «barbaridad».

El señor Junoy recogió la frase que calificó de poco parlamentaria, y que solamente debe de figurar en el diccionario del conde de Romanones.

## BOLSA

### COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	78.95
Amortizable al 5 por 100....	99.10
Acciones del Banco.....	420.00
Acciones de Tabacos.....	375.50

### CAMBIOS

París á la vista.....	22.95
Londres á la vista.....	00.00

G. Cano.

## ¡ALTO!

Se reciben todos los encargos de los parroquianos de la acreditada Zapataría «La Española», Isabel la Católica, 6, y del público en general.

Dentro de breves días se anunciará la apertura de dicho establecimiento, pues se están haciendo reformas.